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O grupo Maersk, por meio da APM Terminals, apresentou uma proposta de R$ 455 milhões pela área interna do Estaleiro

Atlântico Sul (EAS). O valor do grupo dinamarquês supera a oferta conjunta de R$ 450 milhões protocolada pelas

empresas ICTSI Rio Terminal 1 Brasil e Conepar S/A. Controlado pelos grupos Queiroz Galvão e Camargo Corrêa, o EAS se

encontra em recuperação judicial desde 2020 por conta de uma dívida de aproximadamente R$ 1,4 bilhão. Economia 6

GrupodaDinamarca arremata
cais doEstaleiroAtlântico Sul

Finalmente! Demorou, mas o Sport anunciou

o primeiro reforço para a reta final da Série B: O

experiente Vagner Love. Esportes 15

PartidodivididoApesar da resistência

interna, convenção doMDB vai oficializar hoje a

candidatura de Simone Tebet . Política 4

Brasil se torna
preocupação
para a OMS

País já soma 83 casos
confirmados da doença e OMS
faz apelo para que autoridades
entendam a gravidade. Giro 7

VARÍOLA DOMACACO

Mulher morre
ao cair no poço
do elevador

A morte aconteceu em um
prédio na área nobre do Recife.
A mulher tinha 53 anos e caiu
do 6º andar. Vida Urbana 12

PARNAMIRIM

18 mil pessoas
receberam o
auxílio no Recife

Nova listagem traz a relação
de mais 1.195 pessoas no Recife
que receberam o valor de
R$ 2,5 mil. Vida Urbana 14
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Muitos estão lembrados de arti-
go que publiquei sob o título Mané

Queiroz parte cedo deixando saudades,
cujo início era este: “O destino foi
cruel com um caruaruense a quem
considerava meu “afilhado profis-
sional”, pois acompanhei sua traje-
tória de atividades, desde sua ado-
lescência. Refiro-me ao radialista
Manoel Marciano Queiroz, mais co-
nhecido nos meios radiofônicos co-
mo Mané Queiroz.

Fui surpreendido, agora, com a

morte do radialista Roberto Queiroz
– o garganta de aço -, que faleceu,
neste domingo. Era irmão de Mané
Queiroz, a quem prestei homena-
gem, publicando artigo na impren-
sa, quando cedo partiu. Seus pais,
Marciano e Alice, eram, também,
meus amigos e, igualmente, há anos,
seguiram para “o andar de cima.”

Quando gerenciei o jornal A Voz

do Agreste, em Caruaru, cedi uma
coluna a Mariano que descrevia
os mais variados assuntos, em ca-

da edição do hebdomadário. Ao di-
rigir o departamento esportivo da
TV-U era costume, anualmente, fa-
zer um programa especial para a
escolha dos melhores jogadores de
futebol e, sempre que isso ocorria,
ele era um dos meus convidados da
imprensa da capital para fazer par-
te do programa. Na hora da vota-
ção, eu nominava os cronistas pa-
ra darem os seus votos. Causou es-
panto a todos, em um desses pro-
gramas, em vez de chamar Rober-

to para declarar seus votos, revelei
seu prenome verdadeiro: Mariano.
Ele não se omitiu e votou nos me-
lhores de sua preferência.

Tenho uma foto desse momento,
que foi publicada na imprensa per-
nambucana, e que guardo com mui-
to carinho, onde, além da presen-
ça de Roberto Queiroz, fez parte da
mesa diretora o famoso jornalista
Chico José, então presidente da As-
sociação dos Cronistas Desportivos
de Pernambuco, a ACDP, que abriga

os cronistas esportivos do estado.
Nãopretendo,destavez, inserirum

artigo em homenagem ao já saudoso
Mariano, pois não disporia de espa-
ço nos jornais da capital e os de Ca-
ruaru encontram-se em recesso, mas
prestar minha homenagem envian-
do este aos meus amigos, que, certa-
mente, lembram-se bem do “vozei-
rão” que tinha o “garganta de aço”.

* Advogado, administrador e

jornalista

Mariano (Roberto)Queiroz junta-se ao clã dosQueiroz quepartiramcedo

Giovanni Mastroianni *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br
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Nas duas últimas décadas, diversos
choques afetaram profundamente
as cadeias globais de valor. Tivemos
a quebra do Lehman Brothers, em
2008, e a subsequente crise financei-
ra, passamos pelo terremoto e tsuna-
mi, que arrasaram a usina nuclear de
Fukushima em 2011, interrompendo
a atividade de importantes fábricas
japonesas e culminamos com a pan-
demia da Covid-19, que paralisou fá-
bricas no mundo todo, causando inse-
gurança e desabastecimentos.

Já a partir de 2011, nas manufaturas
dosprincipaispaísesprodutoresdebens
industriais, o conteúdo importado pa-
rou de crescer e, regra geral, passou a
declinar. As relações entre os EUA e a
China mudaram a partir de Trump, pa-
ra uma atitude de rivalidade, e até de
hostilidade, o que abalou ainda mais a
globalização e, na sequência, a pande-
mia confirmou os riscos da excessiva
dependência das cadeias globais e mos-
trou a importância da produção local.

Poder contar com um nível confor-
tável de produção doméstica, tanto em
matéria de insumos e equipamentos
de saúde, quanto de bens de capital e
outros produtos essenciais à seguran-
ça nacional, passou a ser tão impor-
tante, depois desta crise pandêmica,
como sempre foram a segurança ali-
mentar, a militar e a energética. A re-
descoberta da importância da indús-

tria está ocorrendo ao mesmo tempo
de uma profunda mudança tecnoló-
gica, na própria indústria.

O surgimento de um novo paradig-
ma produtivo, baseado na digitaliza-
ção, na internet das coisas, na ampla
utilização de sensores inteligentes e
no uso intensivo da big data e da in-
teligência artificial, abre oportunida-
des a quem tiver vontade política, para
renovar seu setor industrial e torna-lo
mais competitivo, condição indispen-
sável tanto para aumentar a partici-
pação da indústria no PIB, quanto pa-
ra alcançar a “segurança industrial”.

Esta oportunidade tem sido percebi-
da pelos países desenvolvidos mais im-
portantes que, a partir da segunda me-
tade da década passada, tem revisita-
do o papel do Estado na economia, mu-
dando seu posicionamento e passando
a defender tanto políticas públicas de
desenvolvimento, quanto políticas in-
dustriais, com os objetivos de aumen-
tar a capacitação tecnológica e a com-
petitividade de seus respectivos seto-
res industriais e, assim, fortalecê-los.

Deixando de lado a China, onde o
desenvolvimento sempre foi função
do Estado, a Alemanha, com a “Estra-
tégia Industrial Nacional 2030”, em
fins da década passada, foi o primeiro
país a declarar que passaria a apoiar
ostensivamente sua indústria, prote-
gendo-a contra aquisições externas,

ajudando a capitalizá-la se necessário,
e criando instrumentos adicionais de
apoio financeiro e de P&D para que
a indústria crescesse dos 20% atuais
para 25% do PIB até 2030.

Os Estados Unidos, além de perde-
rem, nas últimas décadas, boa parte
de sua manufatura e milhões de em-
pregos de qualidade, exportados basi-
camente para a Ásia, perderam tam-
bém a liderança tecnológica e produ-
tiva em setores sensíveis como bens
de capital sofisticados, insumos far-

macêuticos e até na produção de cir-
cuitos integrados.

Com a eleição do Biden, o gover-
no americano passou a defender um
plano ambicioso, com um vasto con-
junto de ações, coordenadas pelo Es-
tado, contando com recursos superio-
res a 5 trilhões de dólares para recu-
perar a infraestrutura, gerar empre-
gos de qualidade, investir em P&D e
mão de obra, apoiar a reindustrializa-
ção do país, para trazer de volta boa
parte da produção exportada e recu-

perar e manter a liderança tecnoló-
gica nos setores chaves da economia.

O Brasil, a partir da década de 90,
abandonouomodelodedesenvolvimen-
to baseado na industrialização e cres-
cimento econômico, que foi o projeto
do país que uniu sociedade e governo,
desde Vargas até os governos militares,
substituindo-o pela preocupação com
a inflação e com as contas públicas.

Foi a industrialização que transfor-
mou o Brasil, ao longo de meio século,
de uma grande fazenda num país rela-
tivamente desenvolvido, o que nos per-
mitiu figurar entre as mais importan-
tes economias mundiais, fazendo os
brasileiros sonharem com a real pos-
sibilidade de virmos a ser um país de
primeiro mundo. A partir da década
de 80, perdemos o caminho do cresci-
mento e, de um país de construtores
e industriais, passamos a ser um país
de economistas e contadores.

O ano do bicentenário da procla-
mação da independência é uma boa
ocasião para o Brasil retomar o cami-
nho do crescimento restabelecendo co-
mo sua prioridade o desenvolvimen-
to, com redução das desigualdades e
respeito ao meio ambiente. Entretan-
to, manter o câmbio competitivo, um
controle eficaz do endividamento pú-
blico e juros baixos, são itens que, por
mais importantes que sejam, são ape-
nas meios e não fins em si mesmos.

OBrasil e a necessidadedeumanova industrialização

João Carlos Marchesan *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

Um plano sério para controlar as
contas públicas é essencial para o Es-
tado recuperar, desde já, sua capaci-
dade de fazer políticas anticíclicas e
retomar os investimentos em infraes-
trutura, essenciais para gerar empre-
gos, criar demanda para a indústria
e melhorar a competitividade da eco-
nomia brasileira.

Ainda que estas condições sejam ne-
cessáriasparaaretomadadocrescimen-
to, não serão suficientes sem a utiliza-
ção de políticas públicas de desenvol-
vimento, como mostram os exemplos
já citados. Não se trata, simplesmente,
de recuperar fábricas fechadas e sim
de construir uma nova indústria for-
talecendo seus setores mais dinâmi-
cos, aqueles mais intensivos em tecno-
logia e com mais capacidade para tra-
zer ganhos de produtividade que se es-
palhem por toda a economia.

Recuperar o desenvolvimento como
prioridade da sociedade e da vontade
política do Estado é fundamental para
se alcançar esses objetivos, como nos-
sa própria experiência histórica já de-
monstrou. Uma indústria competiti-
va, complexa e diversificada é o cami-
nho mais eficiente para crescer de for-
ma sustentada a taxas iguais ou supe-
riores à media mundial. Para construí-
-la, a mão visível do Estado terá que ser
usada com todos seus instrumentos.

*Administradordeempresas, em-

presário e presidente do Conse-

lhodeAdministraçãodaABIMAQ

O ano do bicentenário

da independência é

uma boa ocasião para o

Brasil retomar o caminho

do crescimento



Isaltino aposta em
crescimento deDanilo
Deputado estadual avalia como positiva para a Frente Popular a passagem

de Lula pelo estado na semana passada e acredita na transferência de votos

JOÃO VICTOR PAIVA

politica@diariodepernambuco.com.br

L
íder do governo na Assem-
bleia Legislativa de Per-
nambuco (Alepe), o depu-

tado Isaltino Nascimento (PSB)
avalia como extremamente posi-
tiva a passagem de Lula (PT) por
Pernambuco, na semana passa-
da. Apesar das vaias direciona-
das aos socialistas nos atos com
o ex-presidente, o deputado afir-
mou ontem que a visita serviu
para evidenciar qual é a pré-can-
didatura apoiada pelo petista.

“Aqui em Pernambuco havia
essa questão de tentar confundir
de quem é o candidato apoiado
por Lula e ele veio a Garanhuns
primeiro, depois foi a Serra Ta-
lhada e concluindo no Recife, e
já declarou, de fato, que a candi-
datura dele aqui em Pernambu-
co é Danilo Cabral, para deixar
isso explicitado, como também
a senadora dele é Teresa Leitão”,
disse, se referindo à tentativa de
Marília Arraes (SD) de se apre-
sentar como a candidata de Lu-
la, durante entrevista ontem ao
programa Manhã da Clube, co-
mandado por Rhaldney Santos.

“A nosso ver, o saldo foi extre-
mamente positivo, retomou es-
sa mobilização tanto no Agres-
te, no Sertão, e agora também na
Região Metropolitana, na Zona
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Mourão defende arquivamento deCPI

“MUITA ESPUMA”

POLÍTICA
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blogdorhaldney@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Cidadania
O Tribunal de Justiça de Pernambuco (TJPE), através do Nú-

cleo de Conciliação (Nupemec), sob a coordenação geral do
desembargador Erik Simões, promove nos próximos dias 28 e
29 de julho, a XIII Ação da Cidadania. A Casa de Justiça e Cida-
dania do Coque foi a pioneira e serviu de modelo para todo o
País. “Por ocasião do aniversário de 10 anos de atividades, fa-
remos um grande evento para marcar a data, oferecendo vá-
rios serviços à população carente na comunidade doCoque. É
mais uma oportunidade do Tribunal aproximar-se ainda mais
daspessoas, levandocidadaniaparaquemnecessita”, destaca
o desembargador Erik Simões. Na Ação da Cidadania, colabo-
ram a Prefeitura do Recife, a Secretaria estadual de Defesa So-
cial - SDS, o Serviço Social da Indústria - SESI Odonto, e a em-
presa Bazar do Cabeleireiro, entre outros.

Melhor remuneração
O prefeito do Recife, João

Campos (PSB), sancionoua

lei que altera a gestão orga-

nizacional no âmbito da Re-

de Municipal de Educação.

Isso significa uma elevação

do valor das gratificações

das equipes de gestão das

escolas públicas da capital,

dosprofissionaisqueatuam

emunidadesde tempo inte-

gral, de tecnologiaeducacio-

nal e da EscolaMunicipal de

Aulas Digitais. A lei contem-

pla, ainda,a reformulaçãoda

estrutura organizacional e

das funçõesgratificadasdas

Gerências Regionais, ofer-

tandomelhor remuneração

comoformadetornaroexer-

cício da função mais valori-

zado e atrativo.

Ressonância
No jogo político alguns con-

correntes utilizam a hipóte-

sediscursiva ‘usodamáqui-

na’, outrosapresentamava-

riável ‘corrupção’.Paraomar-

queteiro e analista político

BrunoTrigueiro, “ambaspos-

suem jurisprudência, mas a

segundapremissa temmais

ressonância.Oeleitor deco-

difica bem o que é ‘corrup-

ção’, ao contrário do pouco

que se entende por ‘uso da

máquina”, afirma Trigueiro.

Pela classe
NaconvençãodaFederação

BrasildaEsperança,quereú-

ne PV, PT e PC do B, com a

bandeirade valorizaçãodos

profissionaisdaenfermagem

edefesademelhores condi-

çõesdasaúdepública,opre-

sidente licenciadodoCoren-

-PE,Gilmar Júnior, foi oficia-

lizado como um dos candi-

datosdoPartidoVerdeade-

putado estadual.

Programa
As Juntas Codeputadas de-

ram início nesta semana à

construçãodoProgramaPo-

lítico das Juntas 2022. As

plenárias, abertas ao públi-

co em geral, acontecem no

PSOLRecife e noMovimen-

todeTrabalhadoresCristãos

até 1º de agosto.

Capacitação
As pedetistas vice-prefeitas

doRecife, IsabelladeRoldão,

edeSalvador,AnaPaulaMa-

tos, cumprem agenda nos

EstadosUnidos.Asgestoras

estiveram na sede da ONU,

emNovaYork, paraumasé-

rie de encontros, e até sex-

ta-feira participam, na Uni-

versidade Harvard, do Pro-

grama de Liderança Execu-

tiva emDesenvolvimentoda

Primeira Infância 2022.
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Isaltino

acredita em

“nova dinâmica”

da pré-

campanha

da Mata, chegando aqui no Reci-
fe. Então, entendo que a campa-
nha tem outra dinâmica a partir
da presença do ex-presidente Lu-
la declarando apoio, porque ele
tem quase 70% de indicação de
votos aqui no estado”, concluiu.

A transferência do capital po-
lítico de Lula para Danilo, no en-
tanto, não tem sido registrada
nas pesquisas de intenção de vo-
to, onde o socialista figura atrás
de adversários como Anderson
Ferreira (PL), Raquel Lyra (PSDB)
e de Marília, que lidera em todos

os cenários. Parte do eleitorado
lulista ainda conseguiu esque-
cer o voto do socialista a favor
do impeachment da ex-presiden-
te Dilma Rousseff (PT), em 2016.

Além disso, o pré-candidato do
PSB sofre com a rejeição ao go-
vernador Paulo Câmara. Os opo-
nentes acusam o partido de es-
conder o atual mandatário nas
peças da pré-campanha. Isaltino,
no entanto, considera injusta a
reprovação ao correligionário,
mas não rebateu as acusações
feitas pelos adversários.

O vice-presidente Hamilton
Mourão (Republicanos) defen-
deu, ontem, o pedido da Procu-
radoria-geral da República (PGR)
para que o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) arquive uma das in-
vestigações preliminares sobre
o presidente Jair Bolsonaro (PL)
aberta na CPI da Covid no Sena-
do. Para o general, a CPI se tor-
nou um “palanque” e não con-

tava com provas robustos.
“A CPI deixou de analisar efe-

tivamente quais teriam sido as
ações do governo no combate
à pandemia. Se focou em cima
de pseudocasos de corrupção e
acusações em cima do presiden-
te, que, no fim das contas, são
infundadas. Não adianta ficar
acusando sem você ter um con-
junto de provas robustos. E aí o

processo não anda. Então virou
mais um palanque político-elei-
toral”, disse. E acrescentou que
havia muita espuma e pouco
chope” na CPI da Covid.

A manifestação foi assinada
pela vice-PGR, Lindôra Araújo,
e enviada à Corte na última se-
gunda-feira. Ela afirmou que não
vê como responsabilizar Bolsona-
ro, conforme indicou a CPI. (CB)



Convenção do
MDBmantida
para hoje
Presidente do TSE rejeitou pedido de ala do

partido para adiar o evento que vai oficializar

a candidatura de Simone Tebet à presidência

O
presidente do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE),
Edson Fachin, negou,

ontem, o pedido do MDB para
adiar a convenção virtual do par-
tido.Umaalaemedebista solicita-
va um prazo maior para o even-
to alegando “grave irregularida-
de” relacionada ao sigilo do vo-
to. Com a decisão do ministro, a
candidatura da senadora Simo-
ne Tebet à Presidência da Repú-
blica será realizada hoje.

Em decisão liminar, Fachin
diz que não há elementos sufi-
cientes que comprovem o des-
cumprimento da lei. “Há regra
expressa no edital de convoca-
ção asseverando que será ga-
rantido o sigilo do voto; a par-
te requerente não fez, a essa al-
tura, demonstração suficiente
em sentido contrário. Não há
prova minimamente robusta
de que a garantia prevista no
edital não será cumprida”, es-
creveu o ministro.

REPRODUÇÃO/ FACEBOOK

Tribunal suspende venda de terreno

TAMANDARÉ
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Bandeira e eleição
A juíza gaúcha que ameaçou proibir a Bandeira Nacio-

nal e a cantora brasileira, que num palco californiano pi-
soteou a bandeira de seu próprio país, levaram para o to-
po das atenções nas redes sociais o nosso símbolo nacio-
nal. Aindamenino, via meu avô hastear a bandeira na fa-
chada de casa em todos os feriados nacionais e durante
a Semana da Pátria; no grupo escolar, ainda nos anos 40,
hasteávamos e arriávamos a bandeira todos os sábados,
cantando o Hino Nacional e o Hino a Bandeira - que tem
letra de Olavo Bilac. Eu ainda não tinha dois anos de ida-
de e Sílvio Caldas gravava Fibra de Herói, com simples e
bela letra do poeta Theófilo Barros Filho e música do con-
sagrado maestro Guerra Peixe.
Hoje os quartéis adotaram a vibrante Fibra de Herói,

que tem por estribilho “Bandeira do Brasil/Ninguém te
manchará/Teu povo varonil/Isso não permitirá”. Na épo-
ca, o mundo estava em guerra, mas o Brasil ainda não,
embora naquele ano tenha sido afundado o 13º mercan-
te brasileiro. Hoje há uma quase guerra por causa da elei-
ção de outubro e ações contra a bandeira têm causado
indignação ou indiferença. Eu me senti pisoteado. Che-
guei a tuitar que a cantora pisoteava meus avós, meus
pais, meus filhos - todos simbolizados pelo auri-verde
pendão da esperança, do poema de Castro Alves. Porque
ela simboliza todos nós, brasileiros - os vivos, os mortos
e os que vão nascer. Li que a cantora fora beneficiada
com 1,9milhões da Lei Rouanet em 2011, quando a tia de-
la eraMinistra da Cultura. Assim, ela não pisoteava a ban-
deira, mas esperneava sobre o símbolo do Brasil.
A juíza gaúcha, coitada, recebeu um chega-pra-lá do

TRE; a cantora alega que se arrependeu no momento
seguinte, passando atestado de ciclotimia grave. Elas
não têm noção sobre os valores da nacionalidade, as raí-
zes que nos unem num país. Os símbolos são importan-
tes. As pessoas os têm, as famílias, as empresas, as reli-
giões, os clubes esportivos. E o nosso símbolo maior é
a Bandeira, como é a Constituição, como lei maior. Piso-
tear uma e outra são agressões a todos nós. São amál-
gamas, que nos unem, numa época em que parece ha-
ver no ocidente um movimento que visa à separação,
ao apartheid, quem sabe para nos enfraquecer. Divide
et impera. Ou seja, fracciona uma nação, separando seus
nacionais, para facilitar a tomada do poder e impor a
vontade do conquistador.
A bandeira tem quatro cores. As cores dos brasileiros

têm todos os tons de pele, numa mistura genética que
formou uma gente bonita, graciosa, bondosa, muito es-
pecial, a ocupar esse país-continente tropical. Quando es-
tudávamos nossos heróis, no grupo escolar, Marcílio Dias
me impressionava, porque defendeu a bandeira que os
inimigos queriam arrancar domastro de seu navio. Emor-
reumisturando seu sangue com as cores do pavilhão sa-
grado, verde-e-amarelo. A juíza e a cantora que atacaram
a bandeira servem para sacudir nossas consciências a
lembrar que somos todos guarda-bandeiras e que a indi-
ferença de muitos mostra que o nosso símbolo maior -
que nos une na união que faz a força - está esquecido nas
escolas e talvez em nossas casas.

diariodepernambuco.com.br

por Alexandre Garcia

Alexandre Garcia
De Brasília,

Na última segunda-feira, o
emedebista Hugo Wanderley
Caju, delegado da convenção e
filiado por Alagoas, protocolou
uma ação no TSE para suspender
o evento. Ele afirmou que a rea-
lização da convenção de forma
virtual é uma grave irregulari-
dade e prejudica o sigilo de voto.

Por outro lado, o MDB afirma
que decidiu fazer o evento de
forma virtual para cortar cus-

tos e controlar as alas dissiden-
tes que não querem candidatura
própria. O pedido de adiamen-
to da convenção também é de
interesse do senador Renan Ca-
lheiros. Ele defende que o en-
contro seja realizado no próxi-
mo dia 5 de agosto, para que o
partido tenha mais tempo pa-
ra discutir a viabilidade da can-
didatura própria. (Luana Patrioli-
no, do Correio Braziliense)

O vice-prefeito de Tamandaré,
Raimundo Nonato Lopes Júnior,
o Mundinho, está acusando a
gestão do município, comanda-
da por Isaias Honorato da Silva
Marques (Republicanos), o Car-
rapicho, de vender um terreno
da prefeitura abaixo do valor de
mercado, favorecendo uma em-
presa que pretende construir um
condomínio no local.

Segundo a denúncia analisada
pelo Tribunal de Contas do Esta-
do (TCE-PE), o valor do terreno
localizado na Praia dos Carnei-
ros é de cerca de R$ 7,5 milhões,

mas foi permutado pela prefeitu-
ra pelo valor R$ 444.609,85, sen-
do quitado por R$ 120 mil e pe-
la cessão de alguns automóveis.
Além disso, o preço do imóvel
foi baseado exclusivamente na
avaliação da construtora Projeto
20 Empreendimento Imobiliário
SPE, que adquiriu o terreno sem
passar por processo de licitação.

Por meio do seu advogado, Car-
rapicho argumentou que a per-
muta do imóvel atende ao inte-
resse público, pois o município
teria uma contrapartida finan-
ceira e ainda receberia os car-

ros, que seriam úteis ao poder
público. Também afirmou que
a venda “seguiu todos os trâmi-
tes legais e que a denúncia é fru-
to de disputa política”.

O TCE-PE analisou os docu-
mentos fornecidos pela prefei-
tura e constatou a existência de
irregularidades na transferência
do terreno, pelo fato do valor es-
tar abaixo do valor de mercado.
O conselheiro Carlos Neves, re-
lator do caso, atendeu a solicita-
ção de Mundinho e determinou
a suspensão da transferência até
a decisão final do TCE-PE.

Tebet enfrenta

resistência interna de

grupo ligado a Lulagrupo ligado a Lula



PGRpreocupada
comviolência
no7deSetembro
Procurador-geral da República, Augusto Aras,

divulgou vídeo dizendo que oMinistério Público está

atento a “eventuais distúrbios” em atos programados

O
procurador-geral da Re-
pública, Augusto Aras,
divulgou, ontem, um

vídeo afirmando que o Minis-
tério Público está “atento” a
eventuais “distúrbios” em atos
de rua no período eleitoral e no
próximo dia 7 de Setembro. O
material foi editado e exibe tre-
chos de declarações do PGR du-
rante reunião com parlamenta-
res em 12 de julho.

Na gravação, Aras diz: “O Mi-
nistério Público Federal, o Mi-
nistério Público Militar, o Minis-
tério Público dos Estados, o Mi-
nistério Público do Distrito Fe-
deral e o Ministério Público do
Trabalho, naquilo que lhe cabe,
todos nós já estamos atentos a
eventuais movimentos, espon-
tâneos ou não da sociedade ci-
vil, no que toda a possibilidade
de violência.”

Assim que o vídeo é iniciado,
uma mensagem aparece na te-
la: “Procurador-geral da Repúbli-
ca, Augusto Aras informa a par-
lamentares de partidos da opo-

sição de medidas preventivas do
MPF contra eventuais distúrbios
em 7 de setembro de 2022”.

O presidente Jair Bolsonaro
(PL) provocou os apoiadores pa-
ra a manifestação de 7 de Setem-
bro. Em cerimônia de oficializa-
ção da candidatura à reeleição,
no último domingo, ele teceu
críticas aos ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) se re-
ferindo aos magistrados como
“surdos de capa preta” e fez o
chamamento: “Convoco todos
vocês agora para que todo mun-
do, no 7 de setembro, vá às ruas
pela última vez”, disse.

Aras afirmou que vai trabalhar
para evitar qualquer ato violento
no feriado. “Não deixamos que
o 7 de setembro tenha nenhum
evento de violência. Eram movi-
mentos espontâneos que espo-
cavam em todo o país. Todos já
estamos atentos a movimentos,
espontâneos ou não, da socieda-
de civil que não tocam a nós a
possibilidade de violência”, dis-
se no vídeo.
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Todos já estamos

atentos amovimentos,

espontâneos ou não,

da sociedade civil que

não tocam a nós a

possibilidade de

violência”

Augusto Aras,
Procurador-Geral da República

Aras

defendeu

as urnas

eletrônicas em

vídeo antigo

CURTA

[

MANIFESTO

Empresários
defendem
democracia
Empresários e

banqueiros assinaram o

manifesto Carta às

brasileiras e aos

brasileiros em defesa do

Estado Democrático de

Direito, que enaltece o

sistema eleitoral do país

e trata como infundadas

as críticas à sua lisura e

credibilidade, como as

feitas pelo presidente Jair

Bolsonaro (PL).

O Dia da Independência do ano
passado foi marcado com mani-
festações que tinha como pauta a
destituição dos ministros da Cor-
te, o fechamento do STF e a in-
tervenção militar. Bolsonaro che-
gou a dizer, em um de seus dis-
cursos mais inflamados duran-
te o protesto, que não obedece-
ria mais às ordens do Judiciário

VÍDEOANTIGO
Na semana passada, Augusto
Aras quebrou o silêncio e se

manifestou, pela primeira vez,
sobre os ataques do presidente
Jair Bolsonaro ao sistema elei-
toral brasileiro. O PGR postou
um vídeo antigo em seu canal
do YouTube no qual defende as
urnas eletrônicas.

A gravação é de uma entrevis-
ta que Aras concedeu a veículos
estrangeiros. No material, o pro-
curador-geral mostra um texto
em que diz que “diante dos últi-
mos acontecimentos do país [...]
recorda a necessidade de distan-

ciamento, independência e har-
monia entre os Poderes”.

Em seguida, entra um trecho
da entrevista no qual Augusto
Aras ressalta a “lisura” das elei-
ções no país. “Nós não aceita-
mos a alegação de fraude, por-mos a alegação de fraude, por-[que nós temos visto o sucessoque nós temos visto o sucesso[
da urna eletrônica, ao longo
dos anos, especialmente, no
que toca a lisura dos pleitos”,
afirmou o procurador-geral no
vídeo. (LuanaPatriolino, doCorreio
Braziliense)



O
grupo Maersk, por meio
da APM Terminals, apre-
sentou ontem uma pro-

posta de R$ 455 milhões pela
área interna do Estaleiro Atlân-
tico Sul (EAS).
O valor supera
a oferta conjun-
ta de R$ 450 mi-
lhões protoco-
lada pelas em-
presas ICTSI
Rio Terminal
1 Brasil e Cone-
par S/A, devendo garantir que o
grupo dinamarquês se consoli-
de como vencedor do leilão da
Unidade Produtiva Isolada (UPI)
B Cais Sul do estaleiro.

Atuando sob o status Stalking
Horse do leilão, a APM Terminals
havia oferecido R$ 300 milhões
pelo local anteriormente. No en-
tanto, no dia 21 deste mês, o con-

sórcio formado
pela ICTSI e Co-
nepar ofereceu
R$ 450 milhões
pela área inter-
na do estaleiro. O
instituto do Stal-
king Horse permi-
te que à empresa

com direito a ele possa cobrir, após
a abertura dos envelopes do lei-
lão, as ofertas apresentadas por
seus concorrentes.

Agora, será preciso aguardar

Unidade arrematada
em leilão deve ser
destinada a um novo
terminal de contêineres
no Porto de Suape
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Junho/2022: 0,67
Maio/2022: 0,47
Abril/2022: 1,06
Março/2022: 1,62

BOLSAS (em %)> <
IBOVESPA

-0,50
DOW JONES

-228,5

25/julho: 5,370

22/julho: 5,499

21/julho: 5,496 5,6085,349

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

14,01

SELIC
Em% ao ano

13,25

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,7381 0,7381
(-0,38%)

IPCA do IBGE (em%)

Maersk arremata
cais do estaleiro
por R$ 455mil
A oferta do grupo dinamarquês cobriu a proposta de

R$ 450milhões apresentada conjuntamente pelas

empresas Conepar S/A e ICTSI Rio Terminal 1 Brasil

EMBALAGENS

Portaria derruba exigência de
data de validade para vegetais

Uma portaria publicada pe-
lo Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento (Ma-
pa), de número 458, dispensa
a obrigatoriedade da indica-
ção do prazo de validade pa-
ra vegetais frescos embala-
dos. O conteúdo da portaria,
de 22 de julho, foi defendido
ontem pelo secretário de De-
fesa Agropecuária do Mapa,
José Guilherme Leal.

O consumidor, segundo o

secretário, tem condições de
avaliar visualmente se o pro-
duto está ou não em condi-
ções de consumo. Ele ainda
avalia que a dispensa do indi-
cativo deve evitar o desperdí-
cio de alimentos, em especial
de frutas que não podiam ser
comercializadas após a perda
do prazo de validade.

“A validade afixada nas em-
balagens não guardava rela-
ção com a qualidade do pro-

duto, uma vez que o próprio
consumidor é capaz de obser-
var se um produto hortícola
está apto ou não ao consumo
apenas pelo aspecto visual”,
disse Leal, em nota.

Até a publicação da portaria
ministerial, os produtos com
prazo de validade vencido ti-
nham que ser descartados,
não podendo ser destinados
a outros fins, como doação.
(Da Redação comAgência Brasil)

que as etapas judiciais do pro-
cesso sejam finalizadas, assim
como os acertos entre o EAS e
a APM Terminals, antes que a
empresa seja oficialmente de-
clarada como vencedora do lei-
lão. A previsão é de que o local
arrematado seja utilizado para
a implantação de um Terminal
de Uso Privativo (TUP), que de-
verá estabelecer concorrência
na área de contêineres no por-
to, por exemplo. Suape tem ho-
je apenas um terminal deste
tipo, gerido pela Tecon Suape.

O diretor de planejamento

e gestão de Suape, Francisco
Martins, avalia a novidade de
forma positiva. “Um segundo
terminal de contêiner já tem
estado no radar de Suape há al-
gum tempo. Inicialmente, se
previa um outro terminal den-
tro do porto organizado. Mas,
agora surge a oportunidade de
termos um fora do porto orga-
nizado, o que deverá estabele-
cer um nível de concorrência
importante”, afirmou.

Para Martins, a expectativa
é que o novo local impacte di-
retamente nas cadeias produ-

tivas já consolidadas no esta-
do, como é o exemplo do polo
automotivo. “Poderemos ter
um reflexo direto no custo de
produtos que utilizam insu-
mos importados e também no
custo de produtos exportados
através do porto”, completou.

Controlado pelos grupos
Queiroz Galvão e Camargo
Corrêa, o EAS se encontra em
recuperação judicial desde ja-
neiro de 2020 por conta de uma
dívida de aproximadamente
R$ 1,4 bilhão. Deste montan-
te, o BNDES é o maior credor.

Atlântico Sul
se encontra em

recuperação judicial,
desde janeiro de

2020, por dívida de
R$ 1,4 bilhão

EAS – GUILHERME ROSA/PR



Varíola dos
macacos: Brasil
preocupaOMS
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Ministério da Saúde

ressaltou que foi

instalada “uma sala de

situação para elaborar

um plano de ação”

“É importante que as autoridades tomem
conhecimento da emergência de saúde", disse a
líder técnica da OrganizaçãoMundial da Saúde

O
Brasil tem 813 casos
confirmados da varío-
la dos macacos (mon-

keypox), segundo dados do Mi-
nistério da Saúde. Ontem, a
líder técnica da Organização
Mundial da Saúde (OMS) para
a doença, Rosamund Lewis,
disse que a situação no país “é
muito preocupante” e que os
casos podem estar subnotifica-
dos por não
haver testes
suficientes à
disposição.

“É impor-
tante que as
autoridades
também to-
mem conhecimento da emer-
gência de saúde pública e de
interesse internacional, das
recomendações e tomem as
medidas adequadas”, decla-
rou. Ela também disse que o
surto pode ser interrompido
com “estratégias certas nos
grupos certos”. “Mas o tempo
está passando e todos preci-

samos nos unir para que isso
aconteça”, acrescentou.

No sábado (23), o diretor-ge-
ral da OMS, Tedros Adhanom
Ghebreyesus, anunciou que a
varíola dos macacos configu-
ra emergência de saúde públi-
ca de interesse internacional.
“Temos um surto que se espa-
lhou rapidamente pelo mun-
do, através de novas formas

de transmissão,
sobre as quais
entendemos
muito pouco,
e que se encai-
xa nos critérios
do Regulamen-
to Sanitário In-

ternacional”, declarou.
O Ministério da Saúde des-

tacou, por meio de nota, que
a doença é prioridade para a
pasta, que faz constante mo-
nitoramento e analisa a todo
momento a situação epidemio-
lógica para definir orientações
e ações de vigilância e respos-
ta à doença no país. “Todas as

Casos podem estar subnotificados pelos poucos testesCa de tar bnotifi do pel test

UE reduz
o seu
consumo
de gás

A União Europeia decidiu on-
tem reduzir o consumo de gás
para ser menos dependente da
Rússia, que anunciou um novo
corte no fornecimento para a
Europa e lançou bombardeios
maciços no sul da Ucrânia.

"Os ministros [da Energia dos
27 Estados-membros] chegaram
a um acordo político sobre a re-

medidas anunciadas pela Orga-
nização Mundial da Saúde já são
realizadas pelo Brasil desde o
início de julho de forma a rea-
lizar uma vigilância oportuna
da doença”, diz o texto.

O órgão ressaltou também
que, antes mesmo da confirma-
ção de casos no Brasil, foi insta-
lada “uma sala de situação para
elaborar um plano de ação com
o objetivo de estabelecer aos es-
tados e municípios sobre a me-
lhor forma de atender a popu-
lação”. Ainda segundo o minis-
tério, “testes para diagnóstico
estão disponíveis para toda a
população que se enquadre na
definição de casos suspeitos”.

No sábado (23), a pasta infor-
mou que articula com a OMS

a aquisição da vacina contra a
doença. Em nota, o Ministério
disse que as negociações estão
sendo feitas de forma global
com o fabricante para ampliar
o acesso ao imunizante para os
países com casos confirmados.

NÚMEROS
No Brasil, o maior número de ca-
sos está em São Paulo, com 595
infecções confirmadas. No Rio
de Janeiro, são 109 pessoas com
a doença, em seguida estão: Mi-
nas Gerais (42), Distrito Federal
(13), Paraná (19), Goiás (16), Bah-
ia (3), Ceará (2), Rio Grande do
Sul (3), Rio Grande do Norte (2),
Espírito Santo (2), Pernambuco
(3), Mato Grosso do Sul (1) e San-
ta Catarina (3). (Agência Brasil)

dução da demanda de gás pa-
ra o próximo inverno", anun-
ciou no Twitter a Presidência
tcheca, que detém a presidên-
cia rotativa do Conselho da UE.

Os ministros concordaram
com um plano de economia
proposto na semana passada
pela Comissão. O conteúdo foi
amplamente modificado, em-

bora suas principais linhas per-
maneçam as mesmas.

O documento aprovado prevê
que cada país faça "todo o pos-
sível" para reduzir o consumo
de gás em pelo menos 15% en-
tre agosto de 2022 e março de
2023, em relação à média dos
últimos cinco anos do mesmo
período. (AFP)

Odessa tem sido alvo constante dos ataques russos

MPF
denuncia
presidente
da Funai

O Ministério Público Federal
(MPF) no Amazonas denunciou,
ontem, o presidente da Funda-
ção Nacional do Índio (Funai),
Marcelo Augusto Xavier da Sil-
va, à Justiça Federal pelo cri-
me de denunciação caluniosa.

Segundo o MPF, o presidente
imputou os crimes de tráfico
de influência e prevaricação a
servidores da Funai, integrantes
da Associação Waimiri Atroari
e pessoas jurídicas sabendo que
eles eram inocentes.

De acordo com o órgão, a “pres-
são política” contra os servido-
res ocorreu durante a parte de
avaliação indígena envolvendo
o processo de licenciamento am-
biental do Linhão do Tucuruí,
linha de transmissão de ener-
gia entre Manaus e Boa Vista.

A denúncia também afirma
que, após o arquivamento do in-
quérito policial aberto a partir
das acusações, o presidente en-
trou com uma representação
contra o procurador da Repú-
blica Igor Spíndola, responsá-
vel pelo parecer final do caso.
(Agência Brasil)

CÂMARA MUNICIPAL DE ODESSA / AFP

PHIL NIJHUIS / ANP / AFP



Ele sempre foi movido

a afetos e era um

praticante da arte

de fazer amigos,

além de ter sido um

grande marqueteiro”

Homero Fonseca,
sobre Tarcísio Pereira

08
Editor:Rodolfo Bourbon

VIVER
Telefone: 2122.7504 e-mail: edviver@diariodepernambuco.com.br

DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, quarta-feira, 27/07/2022

www.diariodepernambuco.com.br/viver

O livrodo

maiorlivreiro
que será lançado hoje no Paço do Frevo, com entrada aberta ao público

As histórias, os causos e os grandes feitos do criador da Livro 7 estão emTarcísio

Pereira - Todos os livros domundo, escrito pelo jornalista Homero Fonseca,

Registros

históricos

mostram Dom

Hélder Câmara e

tambémMiguel

Arraes pós-exílio

na livraria

que, paradoxalmente, tendo em
vista a censura, a cultura se tor-
nou o principal meio de expres-
são de ideias. E a livraria de Tar-
císio virou um ambiente de altís-
sima confluência do meio artís-
tico e intelectual, dada a sua ca-
pacidade de reunir pessoas de di-
ferentes vertentes políticas. “Tar-
císio era diplomático. Fazia even-
tos de todos os tipos e tratava to-
dos os clientes como amigos e to-
dos os amigos como clientes. As
pessoas se sentiam acolhidas por
ele, era um anfitrião sem igual,
especialmente no auge da Livro
7 ali na década de 1980”, diz o
escritor, em entrevista ao Viver.

De acordo com Homero, Tarcí-
sio não se considerava um inte-
lectual e, como alguém que con-
duzia uma livraria de tal porte,
tinha que saber um pouco de tu-
do, para fazer aos leitores as suas
recomendações. O livro também
traz causos e histórias marcantes
da infância e da juventude do li-
vreiro. “Ele sempre foi um ho-
mem movido a afetos e era um
praticante da arte de fazer ami-

gos, além de ter sido um grande
marqueteiro”, afirma.

Homero também compartilha
no livro as dificuldades que le-
varam à falência da Livro 7, ci-
tando os planos econômicos im-
plantados na década de 1990, a
decadência do Centro do Reci-
fe, a inadimplência dos consu-
midores e o início da domina-
ção das grandes redes de livra-
ria. “Independente dos proble-
mas da administração interna,
que foram, sim, decisivos nessa
fase final, esse grande projeto
de Tarcísio passou por um ciclo
natural das coisas: teve um co-
meço estrondoso, um auge ab-
soluto e, com novos tempos che-
gando, aquele formato da livra-
ria não era mais tão viável. Da
mesma forma, inclusive, como
o modelo que entrou em voga
logo em seguida, o das grandes
redes de livraria, também passa
há algum tempo por uma grave
crise. Mas o impacto que ele dei-
xou para quem conheceu a Livro
7 e muitas dessas histórias per-
manecem na memória.”

ANDRÉ GUERRA

andre.guerra@diariodepernambuco.com.br

D
urante um ciclo icônico
que durou três décadas,
o Recife teve um ponto

de encontro para os mais varia-
dos debates e do qual seu condu-
tor e anfitrião se tornou rapida-
mentecélebre. Inauguradaem27
de julho de 1970, a Livro 7 come-
çou em um imóvel tão pequeno,
que leitores tinham dificuldade
de dar a volta no estreito corre-
dor abarrotado de livros. E mes-
mo com o tamanho limitado, o
livreiro Tarcísio Pereira transfor-
mou o seu negócio em um cen-
tro cultural que, na década de
1990, após se expandir, chegou
a ser considerado a maior livra-
ria do Brasil pelo Guinness Book.
Hoje, exatos 52 anos após a livra-
ria nascer, será lançado o perfil
Tarcísio Pereira - Todos os livros do

mundo, publicação do jornalista
Homero Fonseca, pela Cepe Edi-
tora. O evento é aberto ao públi-
co, no Paço do Frevo, no Bairro
do Recife, às 19h. O livro custa
R$ 45 (impresso) e R$ 18 (e-book).

Sempre fascinado pela impor-
tância da Livro 7 e ainda muito
sensibilizadopelo falecimentode
Tarcísio em decorrência da Co-
vid-19, em janeiro de 2021, Ho-
mero decidiu se dedicar duran-
te um ano a esse projeto, debru-
çado no longo período em que a
livraria movimentou a cena re-
cifense com um acervo inesgotá-
vel. Contou com inúmeros depoi-
mentos dos familiares e amigos
de Tarcísio, que narram desde o
momento em que, já nos seus pri-
meiros dois anos, a Livro 7 teve
a necessidade de se expandir pa-
ra dar conta de seu crescimento
até o eventual declínio e fecha-
mento, funcionando no casarão
307 da Rua Sete de Setembro en-
tre 1974 e 1978 e no galpão de 1,2
mil metros quadrados até 1998.

O autor destaca que os anos
1970, década marcada pelo Re-
gime Militar, foi uma época em
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Resolução:1.Placadocarro,2.Pneudocarro,3.Piso,4.Rabodocachorro,5.Orelhadocachorro,6.Coleira,7.Goladocasaco,
8.Braçodohomem.

D
iversos textos e trechos
de Clarice Lispector, co-
mo os extraídos do conto

A quinta história, dos romances
Água viva e A paixão segundo G.
H. e da crônica Vergonha de viver,
serão encenados pela atriz e per-
former paranaense Denise Sto-
kolos, no espetáculo Abjeto-sujei-
to. Será amanhã, às 20h, no Tea-
tro de Santa Isabel, no Centro
do Recife. Os ingressos custam
R$ 100 (inteira) e R$ 50 (meia),
à venda no site Guichê Web. O
público do Festival de Inverno
de Garanhuns também poderá
conferir a apresentação, hoje, às
20h, no polo teatral.

Com direção de Elias Andrea-

to e dramaturgismo de Weling-
ton Andrade, a encenação é uma
investigação a respeito de como
o corpo, a voz e a emoção da in-
térprete expressam uma pala-
vra literária empenhada em di-
zer o que a todo momento bei-
ra o indizível. É uma espécie de
recital retesado pelas cordas da
tragédia e da comédia.

Denise já se apresentou em
mais de 30 países e em sete di-
ferentes idiomas, colecionando
prêmios e com vários livros pu-
blicados. Leitora da obra da es-
critora ucraniana desde os 17
anos, ela faz do espetáculo um
conjunto da tragédia e da co-
média, acompanhada por can-

Espetáculo sobre
a obra de Clarice
Textos e trechos de obras de Clarice Lispector serão

encenados pela atriz e performer paranaense Denise

Stokolos emAbjeto-sujeito, amanhã, no Santa Isabel

LEE KYUNG/DIVULGAÇÃO

Denise se apresentou emmais de 30 países e 7 idiomas

ções interpretadas por Elis Re-
gina, como Meio-termo e Os ar-
gonautas.

“A ideia não é representar
nenhuma personagem, mas
sim reapresentá-las, trazendo
uma ideia cênica a partir das
questões levantadas por Clari-
ce Lispector, para que o público
também possa ter contato com
seus temas”, conta a atriz, que
chegou a entrevistar a escrito-

ra quando descobriu seu ende-
reço na lista telefônica e ligou
para ela pelo telefone público
embaixo do prédio. Então uni-
versitária, ela foi atendida pela
própria Clarice, que lhe conce-
deu entrevista. “Ela me disse:
‘Você não veio me entrevistar,
você veio me conhecer, não é?
Então, deixe de lado a caneta
e o bloco de anotações e vamos
conversar’”, relembra Denise.
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CURTA[
MARCO ZERO

Debate sobre
o legadode
JoãoCâmara
AGaleria Marco Zero (Av.
Domingos Ferreira, 3393,
Boa Viagem) sedia amanhã,
às 19h, roda de conversa
comCristianaTejo, curadora
damostra João Câmara,

nota nova - Ecos de 1967,
em cartaz no local até
sábado.Noencontro, aberto
ao público, ela vai detalhar
dois pilares da exposição:
a questão de ordem social,
com a busca por visibilidade
da produção artística do
Nordeste no cenário
nacional, e ainda a estética
presente em algumas obras
dos primeiros anos de
construção da poética do
artista paraibano radicado
emPernambuco.

[ Palavras cruzadas [ Astros
ÁRIES (21/03 a 20/04)
Atitude é tudo hoje. Caso seja tei-
moso e não dê o braço a torcer,
mesmoquando possa estar erra-
do, pode ter certeza que será difí-
cil conseguir o apoio dos outros.

TOURO (21/04 a 20/05)
Umapessoadepersonalidadep;o-
derá fazê-lomudar de opinião ca-
so não tenha confiança em suas
próprias ideias. Isso poderá ma-
goar tanto você quanto seu ego.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Você hoje poderá ser obrigado a
cortar algumasdespesasdevidoa
exageroscometidosnopassado.Os
primeiros itens a serem cortados
certamente serão os supérfluos.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Não é provável que se chegue a
qualqueracordosobreumassunto
crítico relacionado à sua carreira,
pois todos, incluindovocê, estarão
ressentidos uns com os outros.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Não tentenenhumagracinhahoje,
pois oquepensaser umcomentá-
rio destinado a favorecê-lo numa
disputa, poderá não dar certo e
acabarporprejudicarsua imagem.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
As pessoas, de um modo geral,
não estarão muito receptivas no
dia de hoje, principalmente se
você insistir muito para que ou-
ça aquela sua nova grande ideia.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Caso entre num argumento com
alguémnumaposiçãohierárquica
superior à sua, omelhor é nãodis-
cutir. Ou o resultadomais prová-
vel seria perder adiscussãoe ficar
mal com uma pessoa poderosa.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Hoje, na pressa de terminar suas
tarefas, você poderá se tornar de-
satento. Procure encontrar o rit-
mo que lhe permita estar sempre
concentrado.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Esse pode não ser um dia muito
bom para o seu bolso. Você tal-
veznão resista a impulsosdecom-
prar o desnecessário.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Você dará um bom negociador,
mas poderá lhe faltar o instinto
de saber quando parar. Se pres-
sionar muito, poderá perder tu-
do que já conseguiu até agora.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
É sempre importante quando se
consegue enxergar o panorama,
mas os detalhes tambémsão im-
portantes.Tenhacuidadoparanão
seconcentrar tantona florestaque
acabanãoenxergandoasárvores.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Caso esteja envolvido em algo já
por um certo tempo e até agora
não obteve nenhum retorno, hoje
pode ser o dia de sair do prejuízo.

[ 8 erros



VERGONHA

A Câmara dos Deputados já realizou este ano seis

sessões deliberativas, todas de interesse do governo,

com menos de 15 minutos de duração. O recorde
ocorreu em 7 de julho, às seis e meia da manhã: a
sessão durou 1 minuto e meio e teve a presença de
apenas 65 dos 513 deputados.
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Umadas figurasdemaiorbrilhonaArquidiocesedeOlindaeRecife,
monsenhorLucianoBritocomemorouos20anosdeordenação,
commissa,ontem,naMatrizdaTorre, ondeestáatuando.

GLEYSON RAMOS/DIVULGAÇÃO

ARQUIVO PESSOAL

Governador viaja para Lisboa
O governador e sra. Paulo e Ana Luiza Câmara seguem hoje,
pela TAP, para Lisboa. Como são candidatos, a
vice-governadora Luciana Santos e o presidente da Alepe,
Eriberto Medeiros, não poderão ocupar o cargo e o
desembargador Luiz Carlos Figueiredo, presidente do TJPE,
assume o governo do estado até o domingo, quando Paulo
Câmara retorna.

LaurentinoGomesnaFundaj
Uma das principais referências na difusão da história do Brasil,
o jornalista Laurentino Gomes, autor da trilogia Escravidão fará
a palestra A Escravidão e seu Legado no Brasil de Hoje, dia 4 de
agosto, na Fundação Joaquim Nabuco. Foi convidado pelo
presidente Antônio Campos, dentro do projeto de grandes
palestras que a Fundaj fará para assinalar o Bicentenário da
Independência do Brasil.

CORRIDA

A Petribu Running
promove corrida em
novembro na Reserva do
Trapuá, master plan da
Petribu Desenvolvimento
Urbano em Carpina, que
reúne o loteamento Nova
Carpina, o condomínio
Ipês e novos projetos da
PDU.

MEDICINA

A cirurgiã Eugênia
Figueiredo comanda a
nova área de Cirurgia e
Traumatologia
Buco-Maxilo-Facial do
Hope. O setor atua de
forma complementar à
otorrinolaringologia e
auxilia no tratamento das
deformidades faciais,
traumas de face e
doenças da cavidade oral
e da face.

MEDICINA 2

O Hospital de Olhos
Santa Luzia vai oferecer
a partir de 15 de agosto
atendimento na área da
otorrinolaringologia com
urgência, consulta
eletiva, exames e
cirurgias.

NOVA LOJA

Izabella Melo de Souza
Leão Queiroz inaugura
nova loja da sua
Acessorit, em espaço
mais amplo, na Galeria
Jaqueira Park Center.

TiagoBrunet fazpalestra
amanhã, no Teatro Gua-
rarapes, sobre seu livro
Especialista emPessoas.

GiselleeÉfremMaranhão
vieram ao Recife para o
aniversáriodonetoEfrem
Corrêa.

A feira I Love Pet acon-
tece entre os dias 1ª e 24
de agosto, no Shopping
Recife.

O desembargador Ga-
brieldeOliveiraCavalcan-
ti Filho foi eleito membro
doórgãoespecialdoTJPE.

ZéRamalho faz showdia
19 de agosto no Clube
Português, na turnê que

marca seus 45 anos de
carreira.

O Aeroporto deOrlando
inaugura novo e moder-
níssimo terminal em se-
tembro.

A Brazil Travel Market
acontece entre os dias
20 e 21 de outubro, no
Centro de Convenções
de Fortaleza.

AOABdeCaruarupromo-
vesábado,noAltodoMou-
ra,o 1ºFestivalCulturade
Inverno.

O Brasil tem a segunda
energia mais cara do
mundo, atrás apenas da
Colômbia.

mov imento

ÁlvaroPorto,CéliaBarlow,EnoyChaconMaciel, Fredericode
BarrosGuimarães,GabrielaDiasLucena,GustavoGalvão, Juliana
deMeloOliveira,MônicaCorreia,MontezMagno,PatríciaMonteiro,
PatríciaTerezaMonte,RicardoCoutinhoeRoseMaryFernandes.

aniversariantes

“Tinha amigos que me ajudavam a cair, nenhum

a me levantar.” (Santa Tereza D’Ávila)

OdeputadoWaldemar Borges, o prefeito SivaldoOdeputadoWaldemar Borges, o prefeito Sivaldo

Albino e o chefe de gabinete do governador,Albino e o chefe de gabinete do governador,

Marcelo Canuto, no Festival de InvernodeGaranhuns

Myrna Targino, brilhoMyrna Targino, brilho

na nossa vida social

Priscila Krause e RaquelPriscila Krause e Raquel

Lyra, na Missa do VaqueiroLyra, na Missa do Vaqueiro

www.joaoalberto.comom
_11010_1
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HOMENAGEM
No seu jogo contra oGuarani, amanhã, na Ilha do Retiro, o

Sport deve prestar homenagemaRobertoQueiroz, que narrou

alguns dos golsmais importantes da história do Rubro-negro.

BODAS DEOURO
Mariluce e Raimundo Brito comemoram suas Bodas de

Ouro hoje, reunindo amigos e familiares no restaurante

Amadeu, em Boa Viagem, com show de Rafa Cout.
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NATRIBUNA
JailsonMarcos,designerde

sapatos famosonoBrasil

inteiroporsuascriações

exclusivas, contasuahistória

eprojetos, hoje, noJoão
Alberto Informal, às 18h50,
naTVTribuna.

TIRO ERRADO
AotentarelogiarDilma

Rousseff, chamando-ade

honestíssima,MichelTemer

deuumtironopé: a

ex-presidentedeuuma

respostaduríssima: “A

histórianãoperdoaa

traição.”

FASANO
Omais importante grupo

de gastronomia vip do

Brasil, o Fasano, que tem

27 restaurantes e nove

hotéis espalhados pelo

mundo, abriu, em São

Paulo, o Empório Fasano,

na Rua Bela Cintra. São

três andares, com 4,5 mil

itens, todos submetidos à

aprovação do empresário

Gero Fasano.

ÍCARO
O cantor Byafra, apelido

do mestre Fernando

Pimentel na juventude e

que veio para a festa de

40 anos dele, é autor da

música Sonho de Ícaro.
Ele se formou em filosofia,

escreveu um livro sobre o

mito grego que inspirou

sua música e prepara um

musical sobre o mesmo

tema.

FINTECHS
A adesão aos meios

digitais pelos

consumidores impulsionou

o segmento das fintechs

de crédito. O Kalea, hub de

crédito localizada no Porto

Digital, já teve neste ano

um volume de propostas

de crédito 255%maior

que todo o ano de 2021.

CONVENÇÃO
Será no Clube Português,

às 10h de domingo, a

convenção do PL que vai

oficializar as candidaturas

de Anderson Ferreira

(governador), Izabel

Urquiza (vice-

governadora) e Gilson

Machado (senador). Antes

do evento eles participarão

de umamotociata pelas

ruas da cidade.

ARQUIVO PESSOALARQUIVO PESSOAL

A
R
Q
U
IV
O

P
E
SS

O
A
L

ARQUIVO PESSOALSHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃO

CIDADANIA
OempresárioRicardo

Ferrazpromovemaisuma

ediçãodoprojetoSonsdo
Bem, braçosocial da

Audivida.Comoapoiodo

InstitutoPeró, vai doar

prótesesauditivaspara

moradoresemsituaçãode

vulnerabilidadequevivem

emJaboatãodos

Guararapes.

PALCO
Depois de uma ausência

de 10 anos, Denise

Stoklos volta a se

apresentar no Recife.

Mostra amanhã, no Santa

Isabel, o espetáculo

Abjeto-sujeito: Clarice
Lispector por Denise
Stoklos. Destaca a obra

de Clarice Lispector e as

músicas de Elis Regina.
Aempresária pernambucanaHalannaAempresária pernambucanaHalanna

Donato, curtindoos encantos deParis

Nando Cordel, Cindy Noel e LuizNando Cordel, Cindy Noel e Luiz

Alessandra Vieira, na campanha de candidata aAlessandra Vieira, na campanha de candidata aAmédica Raiane Brandt, que

Augusto Nóbrega, em evento no Classic HallAugusto Nóbrega, em evento no Classic Hall

vice-governadora na chapa deMiguel Coelhovice-governadora na chapa deMiguel Coelhocompleta idade nova hoje

Fernando deMendonça, presidente da AssociaçãoFernando deMendonça, presidente da Associação

dos Empresários do Brasil de Pernambuco, e Anados Empresários do Brasil de Pernambuco, e Ana

Paula Matos, superintendente do Banco do Brasil,Paula Matos, superintendente do Banco do Brasil,

no ComandoMilitar do Nordeste

OnomeoriginaldeRobertoQueiroz
Ocompanheiro Diego Borges, da nossa Editoria de

Esportes, revelou umdado que poucos conheciamde

RobertoQueiroz, que nos deixou domingo. Seu nome era

JoséMariano deQueiroz. Quando foi contratado pela

Rádio Cultura deCaruaru, não poderia usar seu nome

pois a emissora já tinha JoséQueiroz, o deputado e

ex-prefeito de Caruaru, que atuava como comentarista.

Foi sugerido o nome deRobertoQueiroz, que ele adotou

a vida inteira.



D
esde ontem, os shoppings
Recife e Boa vista contam
com novos centros de va-

cinação contra Covid, exclusivo
para crianças de 4 a 11 anos, te-
rá funcionamento de domingo
a domingo, sem necessidade de
agendamento. No Shopping Re-
cife, o centro vai funcionar de
segunda a sábado, das 9h às19h,
aos domingos, das 12h às 19h,
e vai ser insta-
lado na 5ª eta-
pa do mall, no
2º piso, próxi-
mo à loja Gra-
nado.

Já no Sho-
pping Boa Vis-
ta, o ponto vai receber o públi-
co de segunda a sábado, das 9h
às 19h, e aos domingos das 10h
às19h, no primeiro piso, ao la-
do da loja Renner.

A vacinação infantil conta com
um cartão de vacinação especial
para esse público. No dia da va-
cinação, as crianças também ga-
nham um Certificado de Crian-
ça Super Vacinada, uma forma
de estimular a garotada na hora

da aplicação da vacina. No Cer-
tificado, o MC Gotinha ostenta
uma capa de super-herói e o do-
cumento traz dizeres de incenti-
vo, em linguagem jovem e con-
temporânea. Como forma de in-
centivar o hábito da leitura, no
ato da primeira dose, a criança
também ganha um livro de li-
teratura infantil, do programa
de incentivo à leitura da Secre-

taria de Edu-
cação.

No ato do ca-
dastro no Co-
necta Recife,
é preciso ane-
xar documen-
to oficial da

criança, comprovante de resi-
dência em nome de um dos pais
ou responsável legal, documen-
to oficial com foto que compro-
ve filiação/responsabilidade. Os
pais ou responsáveis devem estar
presentes no momento da vaci-
nação e munidos de documento
de identificação do adulto e da
criança, além do comprovante
de residência do Recife.

Em caso de ausência de pais

REPRODUÇÃO GOOGLE

DIVULGAÇÃO

Edifício fica no Parnamirim. Vítima era doméstica

Mulhermorre após cair empoço

ELEVADOR
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Os shoppings escolhidos

para a parceria foram

o Recife, em Boa Viagem,

e o Boa Vista, na região

central da capital

Uma mulher de 53 anos mor-
reu, na tarde de ontem, após
cair no poço do elevador de um
prédio de área nobre, no bair-
ro de Parnamirim, Zona Norte
do Recife. A vítima, que não te-
ve o nome revelado, caiu do 6°
andar e trabalhava como em-
pregada doméstica no local, há
15 anos. A morte foi confirma-
da pelo Corpo de Bombeiros.

O acidente ocorreu por volta
das 16h13 no Edifício Portal da
Jaqueira, na Rua Virgínia Lore-
to. Em nota, o Corpo dos Bom-
beiros afirma que duas viatu-
ras foram acionadas para fazer
o salvamento no local de difí-
cil acesso, mas não foi possí-
vel resgatar a vítima com vida.

Até o fechamento desta edi-
ção, o corpo da mulher estava

a caminho do Instituto de Me-
dicina Legal (IML).

O caso ainda será investiga-
do. Há, na capital pernambu-
cana uma lei, desde 2002, que
obriga os condomínios a colo-
carem adesivos visíveis nas por-
tas dos elevadores, alertando
para o perigo de não verificar
se o equipamento de fato está
parado no andar.

ou responsáveis, a vacinação de-
ve ser autorizada por um termo
de consentimento por escrito.
Para esses casos, além do termo
de autorização, a pessoa que for
acompanhar a criança deve le-
var documento que comprove
a relação de parentesco, bem
como o documento da criança
e o comprovante de residência.

O Recife conta ainda com mais
dois locais exclusivos para o pú-
blico infantil que atendem por
demanda espontânea, instala-
dos no Sítio Trindade, em Casa
Amarela, e no Parque Dona Lin-

du, em Boa Viagem. Estes dois
pontos também funcionam de
domingo a domingo, das 7h30
às 17h30. A Secretaria de Saúde
do Recife ainda disponibiliza ou-
tras 27 salas de vacina (a lista po-
de ser vista do site da Prefeitu-
ra, www.recife.pe.gov.br), locali-
zadas em policlínicas, centros de
saúde e unidades básicas tradi-
cionais (UBTs), que funcionam,
mediante agendamento, de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às16h.

Segundo estimativa do Minis-
tério da Saúde (MS), baseada no
IBGE, a capital pernambucana

tem 21.660 crianças com 4 anos.
A vacina que está sendo utiliza-
da neste público é a Coronavac/
Butantan, conforme recomenda-
ção do MS e da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (An-
visa). De acordo com a recomen-
dação do órgão federal, o esque-
ma vacinal das crianças é feito
em duas doses, com intervalo
de 28 dias, e segue a mesma do-
se utilizada nos adultos. É im-
portante frisar que as crianças
imunossuprimidas também de-
vem ser vacinadas contra a Co-
vid-19 neste momento.

Mais tempo
para vacinar
as crianças
PrefeituradoRecife abriudois novos centros exclusivos

paravacinação infantil contra aCovid-19. Por ficarem

emshoppings, horário é estendidoaté 19h, todososdias

Após

autorizações

federal e estadual,

crianças de quatro

anos estão

recebendo doses

da Coronavac
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Nordeste Potênciamira
em2milhões de empregos
Plano visa crescimento verde e foi elaborado por entidades civis. Documento

foi apresentado ontemao governador de Pernambuco, Paulo Câmara

DIVULGAÇÃO/SEI

Câmara, agora, tambémpreside oConsórcioNordeste

Agentes doDetran-PE passampor processo de atualização
TRÂNSITO

Uma nova turma de agentes
do Departamento Estadual de
Trânsito (Detran-PE) concluiu,
ontem, o curso Atualização para
Condutores de Veículos de Emer-
gência. O treinamento, realizado
no auditório do órgão, é uma exi-
gência do Conselho Nacional de
Trânsito (Contran), que determi-

na uma reciclagem, a cada cin-
co anos, dos condutores de veí-
culos pertencentes à administra-
ção. A capacitação foi elaborada
e desenvolvida pela Gerência de
Recursos Humanos do Detran-
-PE dentro do programa Educa-
ção Corporativa, e contou com
16 horas/aula, distribuídas em

dois dias de atividades.
O programa do curso envolve

direção defensiva, legislação de
trânsito, relacionamento inter-
pessoal e noções de primeiros so-
corros, respeito ao meio ambien-
te e convívio social. São conteú-
dos oferecidos no formato pre-
sencial, por meio de aulas teóri-

cas, exercícios interativos e ati-
vidades práticas. Os participan-
tes do curso são servidores que
atuam na fiscalização de trânsi-
to, dos Centros de Formação de
Condutores (CFCs) e de casas de
placas e de vistorias. Cada tur-
ma possui o máximo de 20 alu-
nos. A previsão é de que 12 tur-

mas se formem neste ano.
Dentro da capacitação, o par-

ticipante terá a oportunidade
de renovar conhecimentos so-
bre documentação, regras de es-
tacionamento, parada e circula-
ção, acidente evitável e não evi-
tável, comportamento seguro na
condução, entre outros.

C
om o objetivo de trazer
propostas para o cresci-
mento verde do Nordes-

te, com base em energias reno-
váveis, inclusão e recuperação do
São Francisco, organizações ci-
vis brasileiras lançaram, ontem,
o Plano Nordeste Potência. O do-
cumento apresentado ao gover-
nador Paulo Câmara – que tam-
bém é o atual presidente do Con-
sórcio Nordeste – traz recomen-
dações para entes públicos e se-
tor privado, a fim de promover
o desenvolvimento da região, ba-
seado no respeito às comunida-
des e em fontes energéticas co-
mo vento, sol e água.

“Na condição de governador
de Pernambuco e presidente do
Consórcio Nordeste, garanto que
o documento reforça o que já fa-
zemos. São iniciativas verdes de
inclusão participativa, que pro-
tegem o meio ambiente, forne-
cem água e energia limpa e têm
capacidade de gerar emprego e
renda. A população apoia o cres-
cimento de indústrias preocupa-
das com essa questão e é isso que
seguiremos estimulando”, dest-
disse Câmara.

O plano está dividido em cin-
co eixos prioritários: gestão pú-
blica direta, capacitação de mão
de obra, participação social, ge-

ração distribuída e revitalização
da bacia do rio São Francisco.

A secretária estadual de Meio
Ambiente e Sustentabilidade,
Inamara Melo, apontou a impor-
tância de elaborar uma ação em
comum entre os estados do Nor-
deste, com o propósito de forta-
lecer legislação, procedimentos
e normas de proteção ambien-
tal. “Precisamos preparar os es-
tados para o crescimento expo-
nencial da matriz energética re-
novável e, aqui em Pernambu-
co, cumprindo o compromisso
de neutralidade de carbono até
2050, em busca de minimizar
impactos”, reforçou.

A iniciativa é resultado de
uma coalizão de quatro orga-
nizações civis brasileiras: Cen-
tro Brasil no Clima (CBC), Fun-
do Casa Socioambiental, Grupo
Ambientalista da Bahia e Insti-
tuto Climainfo, com apoio do
Instituto Clima e Sociedade. “O
Plano Nordeste Potência tem vá-
rias linhas de ação. Sua intenção
principal é trazer os benefícios
desses investimentos para a po-
pulação nordestina. Com isso,

criam-se oportunidades para a
região, que podem gerar dois
milhões de empregos nos pró-
ximos anos”, enfatizou o dire-
tor do Instituto Climainfo, Del-
cio Rodrigues.

Também participaram do en-
contro os presidentes da Agên-
cia Estadual de Meio Ambiente
(CPRH), Djalma Paes, e da Agên-
cia de Desenvolvimento Econô-
mico de Pernambuco (Adepe),
entre outros.
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Quase 18mil famílias
já receberamauxílio
Nova listagem traz a relação demais 1.195 pessoas no Recife que

receberam o valor de R$ 2,5mil, liberado às vítimas das recentes chuvas

cife.recife.pe.gov.br/ame-mu-
nicipal-estadual/). Também no
Conecta/AME fica disponível
dois vídeos com o passo a pas-
so de como baixar o aplicati-
vo ‘Carteira bB’ bem como os
detalhes para realizar o saque
do benefício.

O AME é destinado às famí-
lias mais vulneráveis do Re-
cife que tiveram perdas ma-
teriais significativas com as
fortes chuvas sendo os crité-
rios para receber o benefício:

1) morem em áreas afetadas
mapeadas pela Defesa Civil
e Assistência Social; 2) Aten-

dam ao perfil do CadÚnico
e 3) habitem em Comunida-
des de Interesse Social (CIS)

de áreas alagadas.
No momento, a Prefeitura

pleiteia junto ao Governo Fede-
ral a liberação de recursos do
FGTS para minimizar o sofri-
mento das famílias que não es-
tão em áreas classificadas como
CIS ou que não possuem perfil
para CadÚnico, mas que foram
afetadas. Outras informações
sobre o AME podem ser obti-
das através do https://conecta-
recife.recife.pe.gov.br/ame-mu-
nicipal-estadual/.

Prefeito João Campos sancionou ontem o projeto

Chuvas demaio e junhodeixarammortos, desabrigados e desalojados no estado

Lei aumenta gratificações na capital

GESTÃO ESCOLAR

Só na capital, já se pagou
em auxílios R$ 44
milhões, em parceria
com o Governo e com a
Câmara Municipal

A
Prefeitura do Recife
publicou, ontem, em
edição extra do Diário

Oficial do Município, a relação
de 1.195 novas famílias contem-
pladas com o Auxílio Munici-
pal e Estadual (AME), no valor
de R$ 2,5 mil. Essa nova libera-
ção representa um desembol-
so que supera R$ 2,9 milhões
em recursos da Prefeitura, Câ-
mara de Vereadores e Governo
de Pernambuco. Desde o início
dos pagamentos, já são 17.681
pessoas beneficiadas pelo auxí-
lio, que é pago em parcela úni-
ca, totalizando mais de R$ 44,2
milhões liberados.

Com essa nova liberação, so-
mente no mês de julho – dias 6,
8, 13, 14, 19 e 26 -, já são 7.379
famílias beneficiadas, resul-
tando num desembolso de R$
18,4 milhões. Em junho, os pa-
gamentos nos dias 14, 21, 22,
27, 28 e 30 totalizaram 10.302
pessoas contempladas, repre-
sentando uma ajuda no valor
de R$ 25,7 milhões.

Os representantes familiares
que tiveram seus nomes publi-
cados no DO já passam a contar
com os R$ 2.500,00 para movi-
mentação bancária por meio do
aplicativo do Banco do Brasil,
‘Carteira bB’, ou podendo ser sa-
cado em qualquer agência des-
te banco. A listagem completa
com o nome de cada represen-
tante familiar autorizado a re-
ceber o beneficio pode ser con-
ferida no site do Diário Oficial
(https://dome.recife.pe.gov.br/
dome/) ou no portal Conecta
Recife no campo ‘Transparên-
cia’ do AME (https://conectare-

Cabo
também
avança nos
pagamentos

A Prefeitura do Cabo de Santo
Agostinho já pagou a quase mil
famílias o auxílio emergencial,
referentes às chuvas que afeta-
ra, o município, segundo auto-
rização da Secretaria Municipal
de Programas Sociais do municí-
pio. Foram cadastradas, aproxi-
madamente, três mil e quinhen-
tas famílias. Os pagamentos es-
tão ocorrendo mediante análise
de perfil das famílias através de
visitas feitas pelas equipes. Do-
cumentação e transferência de
valores ocorrem via Caixa Tem.

De acordo com a secretária de
Programas Sociais, Andréa Gal-
dino, o município dará continui-
dade aos pagamentos e também
tem intensificado as ações de vi-
sita, retirada de documentação
e, até, vem auxiliando à abertu-
ra de contas para famílias que
estão tendo dificuldades.

“Nossas equipes não só fize-
ram o cadastramento das famí-
lias, mas estão agora retomando
para fazer o atualizar os dados
cadastrais que apresentaram in-
consistência e auxiliar na reti-
rada de documentação, princi-
palmente o número do NIS, que
são critérios para liberação do
auxílio. Foi montado um grande
esquema para auxiliar nas pen-
dências cadastrais dessas famí-
lias”, disse.

O prefeito do Recife, João Cam-
pos, sancionou, ontem, a Lei que
altera a gestão organizacional
no âmbito da Rede Municipal
de Educação do Recife. Isso sig-
nifica uma elevação do valor
das gratificações das equipes
de gestão das escolas, dos pro-
fissionais que atuam em unida-
des de tempo integral, de tec-
nologia educacional e da Esco-
la Municipal de Aulas Digitais.
A Lei contempla, ainda, a re-
formulação da estrutura orga-
nizacional e das funções gra-
tificadas das Gerências Regio-

nais, ofertando melhor remu-
neração como forma de tornar
o exercício da função mais va-
lorizado e atrativo.

A Lei é composta por diversos
eixos e objetiva valorizar uma
variedade de profissionais de
educação do Recife, além de for-
talecer a equipe de gestão das
escolas, reforçando o protago-
nismo das unidades educacio-
nais, coordenadores pedagógi-
cos e gestores no processo de for-
talecimento do ensino na cida-
de. “Essa sanção garante um no-
vo modelo de gratificação para

os gestores da educação, para as
nossas unidades educacionais,
que a gente sabe que tem um
papel tão importante na forma-
ção da cidade”, explicou Cam-
pos. “Em nome de toda a nossa
rede, dos nossos gestores regio-
nais e do secretário Fred Aman-
cio, quero agradecer e dizer que
hoje é um dia muito importante
para nós. Tenho certeza de que,
daqui para frente, teremos um
novo símbolo, uma nova mar-
ca, com tantas transformações
que virão para consolidar a nos-
sa rede”, assegurou.
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O treino do Náutico de on-
tem, realizado no estádio dos
Aflitos, contou com três caras
novas para o restante da tem-
porada. O zagueiro Arthur, o
meia Thomaz e o atacante Ju-
lio Vitor já trabalharam junto
ao elenco alvirrubro. Todos os
atletas foram comandados pe-
lo técnico Elano na Ferroviária.

Apesar de ainda não estarem
regularizados, o dirigente Ro-

berto Selva confirmou ao Es-

portes DP que todos devem fi-
car à disposição para o jogo con-
tra o Bahia, na próxima sexta-
-feira. A tendência é que, libe-
rados para estarem em campo,
os três sigam viagem junto com
a delegação do Timbu na próxi-
ma quinta-feira.

O zagueiro Arthur, de 23 anos,
pertencia ao Cruzeiro e estava
livre no mercado. Chegou a inte-
grar o elenco do Goiás, mas não
foi utilizado. O segundo volan-
te, Thomaz, que também atua

como meia, tem 21 anos e esta-
va na campanha da Ferroviária
da Série D de 2021, que quase
culminou com o acesso. O pon-
ta e segundo atacante Julio Vi-
tor, também de 21 anos, fazia
parte do mesmo elenco.

MAIS REFORÇO

Além dos três contratados, o Náu-
tico ainda está atrás de mais um
zagueiro para reforçar o grupo.
O nome mais especulado no mo-
mento é o de Matheus Salustia-
no, que está no São Bernardo, na

PEDRO ALVES
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V
ágner Love está contra-
tado pelo Sport e chega
ao Recife hoje como es-

perança de gol da torcida rubro-
-negra para ajudar o clube a se
recuperar na Série B do Cam-
peonato Brasileiro. O atacante
de 38 anos retorna ao Brasil três
anos depois de se despedir do
Corinthians e passar pelo Kai-
rat, do Cazaquistão, e o Midtjyl-
land, da Dinamarca.

Love chega ao Sport para dis-
putar vaga com Kayke e Búfalo,
ambos questionados pela torci-
da, e melhorar as estatísticas
ofensivas do clube. Após 20 ro-
dadas disputadas, o Leão tem o
terceiro pior ataque da compe-
tição com apenas 13 gols marca-
dos, ao lado de CSA e Ponte Pre-
ta, e atrás de Vila Nova e Guara-
ni, equipes que atualmente se
encontram dentro da zona de
rebaixamento.

Porém, Love teve uma passa-
gem apagada pelo Midtjylland,
onde disputou apenas nove jo-
gos e balançou as redes em uma
única oportunidade. Já em seu
clube anterior, o experiente ata-

Náutico temtrêscarasnovasemtreino

AFLITOS

O atacante Vágner Love,

de 38 anos, desembarca

no Recife hoje.

Jogador traz consigo

a responsabilidade de

resolver o problema de

gols do Sport na Série B
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Pelo Midtjylland, Love

disputou apenas nove

jogos e balançou as

redes em uma única

oportunidade

Arthur, Thomaz e Julio devem estar liberados na sexta

_11515_1

cante conseguiu ser mais efetivo
ao marcar 24 gols em 51 parti-
das disputadas no futebol do Ca-
zaquistão. Em sua última passa-
gem no Brasil, em 2019, Vágner
Love disputou 66 jogos e foi au-
tor de 12 gols pelo Corinthians.

Apesar da oscilação nesses úl-
timos anos, Vágner Love é um
jogador consolidado e com seu
faro artilheiro sendo reconheci-

do internacionalmente. Em sua
trajetória no futebol, Love sur-
giu como um grande destaque
no Palmeiras, onde disputou 62
partidas e marcou 47 gols e cha-
mou a atenção do CSKA, de Mos-
cou, onde passou seis tempora-
das sendo um dos principais no-
mes do clube russo.

Além do Corinthians e Pal-
meiras, o Vágner Love também

defendeu o Flamengo, onde for-
mou dupla com Adriano Impe-
rador em uma parceria conhe-
cida como o “Império do Amor”,
onde teve um incrível marca de
23 gols em 29 jogos, com uma
média superior a 79% em 2010.

O “artilheiro do amor” é a pri-
meira contratação do clube ru-
bro-negro na janela de trans-
ferência e chega para reforçar

o setor ofensivo da equipe co-
mandada por Claudinei Olivei-
ra. Love aguarda seu nome ser
publicado no BID da CBF para
ficar à disposição do Sport pa-
ra o complemento da Série B. A
expectativa é de que Vágner Lo-
ve possa ser utilizado na parti-
da contra o Criciúma, na próxi-
ma terça-feira, pela 22ª rodada
da competição.

disputa do mata-mata da Série
D. O clube paulista duela con-
tra o Azuriz na próxima sexta-
-feira, na decisão por uma va-
ga na próxima fase da compe-

tição. O primeiro jogo foi 1 a 1.
Caso o São Bernardo seja elimi-
nado, a expectativa é que o de-
fensor já seja confirmado logo
em seguida.

Love é a nova

esperança
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SantacombomdesempenhonaArena
Palco do duelo decisivo contra o Retrô na segunda-feira, o estádio já foi palco de 44 jogos corais. São 22 vitórias, 14 empates e oito derrotas
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Q
uase seis meses depois, o
Santa Cruz volta à Arena
de Pernambuco. Na próxi-

ma segunda-feira (1), diante do
Retrô, pelo mata-mata da Série
D, o Tricolor terá o estádio de
São Lourenço da Mata como pal-
co pela 45ª vez na história. Com
o empate sem gols no primeiro
encontro entre as equipes, no úl-
timo domingo, tudo segue ze-
rado. Uma vi-
tória simples
para quais-
quer dos la-
dos é suficien-
te. E a Cobra
Coral, por sua
vez, tem um
retrospecto favorável.

A estreia na Arena aconte-
ceu contra o Porto, em 2014. O
mais recente confronto, dian-
te do Íbis, na atual temporada.
Ambos pelo Campeonato Per-
nambucano. Dos 44 jogos rea-
lizados no estádio, seja na con-
dição de visitante ou mandan-
te, a Cobra Coral venceu me-
tade. Dos 22 restantes, empa-
tou 14 e saiu derrotado em oi-
to oportunidades. Um aprovei-
tamento de 60,6%.

NÚMEROS
Como mandante, o Santa Cruz
acumula 14 vitórias, 10 empa-
tes e apenas três derrotas. Já no
posto de visitante, cenário da
próxima partida, já que o man-
do será do Retrô, os tricolores
somam oito triunfos, quatro
igualdades e três tropeços. Em
São Lourenço da Mata, a equi-
pe coral tem conseguido aliar
o bom rendimento aos núme-
ros favoráveis.

Por exemplo, a estadia na Are-
na rendeu à
Cobra Coral 75
gols feitos. As
goleadas por
4 a 0 diante
de Porto e Be-
lo Jardim, am-
bas pelo Per-

nambucano, foram as vitórias
mais elásticas. Em contrapar-
tida, o Tricolor tomou 43 gols.
A derrota por 3 a 0 para o Vitó-
ria, no Estadual de 2019, foi o
tropeço mais sofrido. Um sal-
do positivo de 32 tentos.

No recorte dos clássicos, fo-
ram 16, sendo dois contra o
Sport, e 14 diante do Náutico.
Nos jogos com o Leão, ambos
pela Sul-Americana de 2016, um
empate sem gols e uma vitória
por 1 a 0. Já frente ao Timbu, o

RAFAEL VIEIRA/ESP. DP

O Brasil está na final da Co-
pa América Feminina, que es-
tá sendo disputada na Colôm-
bia nesta temporada. Ontem,
jogando contra o Paraguai, as
brasileiras venceram por 2 a
0 e, além de carimbar a vaga
na decisão, também garantiu
a classificação para a próxima
Copa do Mundo e também pa-
ra os Jogos Olímpicos de Paris,
em 2024.

Na partida de ontem, as brasi-
leiras não tiveram muitas difi-
culdades para passar pelas para-

guaias. Ainda no primeiro tem-
po, aos 15, Ary Barros abriu o
placar após passe de Bia Zane-
ratto. Bia voltaria a dar alegria
para a seleção aos 27, desta vez
marcando o segundo gol, em
chute forte.

Na grande decisão, o Brasil te-
rá pela frente o Peru, dona da
casa. A partida está marcada pa-
ra este sábado, às 21h, no está-
dio Alfonso López. Até aqui, o
Brasil segue com 100% de apro-
veitamento, além de marcar 19
gols e não sofrer nenhum.

Brasil vence e vai à
final da CopaAmérica

FEMININO

equilíbrio prevalece. São qua-
tro vitórias para cada lado e
seis empates, em embates rea-
lizados por Campeonato Per-
nambucano, Copa do Nordes-
te, Séries B e C.

RETROSPECTOPARTICULAR
Se os bons números, por si só,
não são suficientes, o históri-
co com o Retrô também ani-

ma. São cinco encontros e, na
Arena, deu Santa. O Tricolor
venceu por 3 a 2, no estadual
de 2012. Um dos gols da Cobra
Coral, inclusive, foi marcado
por Chiquinho, que retornou
ao elenco neste ano.

RETORNO
O goleiro Jefferson, que des-
falcou a equipe na partida de

ida no estádio do Arruda dian-
te do Retrô, está recuperado
da Covid-19 e fica à disposi-
ção do técnico Marcelo Mar-
telotte para segunda. Sem o
camisa 1, Kléver, após mais
de dois meses na reserva, foi
acionado e agradou ao treina-
dor. No entanto, naturalmente
Jefferson deve retomar o pos-
to de titular.

O TJPE determinou ontem
que o Retrô reduza o valor
dos ingressos do jogo
diante Santa Cruz para R$
100 e R$ 50 (meia entrada)

Entre

mandante e

visitante,

Tricolor tem

um aproveitamento

de 60,6% na

Arena

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 1 1.197.451,22
14 290 1.236,83
13 9.758 25,00
12 110.104 10,00
11 586.597 5,00

01 03 04 05 08 10 11 12

13 15 16 18 19 21 24

LOTOFÁCIL 2582QUINA 5907

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA 1 8.403.244,87
QUADRA 97 6.157,02
TERNO 7.113 79,96

28 37 67 73 74

04 18 30 34 47 56 75

TIME DO CORAÇÃO BAHIA/BA

TIMEMANIA 1813

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

7 ACUMULOU 565.427,59
6 3 21.778,24
5 101 924,11
4 1.488 9,00
3 14.704 3,00

DUPLA-SENA 2396

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 1.004.067,03
QUINA 4 10.635,83
QUADRA 470 103,44

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA 0 0,00
QUINA 9 4.254,33
QUADRA 342 142,16

08 15 32 35 39 421º SORTEIO

09 21 22 28 40 472º SORTEIO

LOTERIAS[


